

Rétrospective de la session d'hiver 2025:

Franc succès pour le Professional Bachelor et le Professional Master



La session d'hiver s'est achevée aujourd'hui. Le Parlement a adopté le train de mesures visant à renforcer la formation professionnelle supérieure, important pour la branche. Celui-ci a notamment pour but d'aider à lutter contre la pénurie de main-d'œuvre qualifiée. En outre, le Parlement a pris d'importantes décisions en matière de politique budgétaire, qui n'ont pas que des conséquences positives pour le tourisme.

Les titres Professional Bachelor et Professional Master aident à lutter contre la pénurie de main-d'œuvre qualifiée

En adoptant le train de mesures visant à accroître l'attrait de la formation professionnelle supérieure, le Parlement a envoyé un signal fort. Avec l'introduction des titres complémentaires «Professional Bachelor» et «Professional Master», les formations axées sur la pratique seront enfin mieux reconnues. La branche de l'hébergement a besoin de main-d'œuvre qualifiée, et plus particulièrement de personnes ayant des diplômes de la formation professionnelle supérieure. Des titres clairement compréhensibles et reconnus au niveau international améliorent la comparabilité avec les diplômes universitaires, en Suisse comme à l'étranger. Cela renforce l'attrait de la formation professionnelle et facilite le positionnement des personnes diplômées sur le marché du travail.

Outre les nouveaux titres complémentaires, le train de mesures comprend d'autres améliorations: les examens fédéraux pourront ainsi être proposés en anglais à l'avenir et la dénomination «école supérieure spécialisée» sera protégée.

HotellerieSuisse exige à présent une mise en œuvre rapide des mesures afin que les personnes concernées puissent en profiter le plus rapidement possible. Des pays comme l'Allemagne et l'Autriche ont déjà introduit des titres comparables il y a quelques années.

Bilan mitigé pour le tourisme en ce qui concerne les objets ayant trait à la politique budgétaire

Les coupes prévues par le Conseil fédéral pour Suisse Tourisme dans le budget 2026 ont pu être évitées. Pour l'année à venir, les moyens seront donc encore suffisants pour financer des mesures ciblées incitant les visiteuses et visiteurs à se détourner des lieux très fréquentés et mieux répartir la fréquentation tout au long de l'année. HotellerieSuisse et l'ensemble du secteur du tourisme soutiennent l'objectif de réduction des dépenses fédérales au moyen du programme d'allègement budgétaire 2027. De vastes économies réalisées sur le dos des instruments de promotion du tourisme seraient toutefois disproportionnées et objectivement injustifiées. Une symétrie équitable des sacrifices par rapport aux autres domaines budgétaires et la renonciation à des coupes en dehors du programme d'allègement budgétaire dans le budget 2026 sont décisives. Le Parlement a tenu compte de ce principe et assuré pour l'instant la promotion économique centrale pour la branche.

Concernant le programme d'allègement budgétaire 2027, le Conseil des États a repris une partie des coupes proposées par le Conseil fédéral dans les instruments de promotion du tourisme, mais en a atténué d'autres. Suisse Tourisme, Innotour et la nouvelle politique régionale seront certes toujours disponibles à partir de 2027, mais avec des moyens sensiblement réduits. Pour HotellerieSuisse, le bilan est mitigé: les coupes les plus graves ont pu être évitées, mais certains projets et innovations seront plus difficiles à financer. La branche est appelée à rationaliser davantage les moyens financiers, qui se sont réduits, et à fixer des priorités. En vue des prochaines délibérations au Conseil national, la branche tient à faire passer ce message: les mesures de coupes budgétaires affaiblissent beaucoup le tourisme, qui est pourtant un facteur économique important, notamment dans les régions structurellement faibles.